

ARAGÓN-INFO

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html>

<http://www.pangea.org/~spie/noticias/aragon-info/>

15 DICIEMBRE-21 DICIEMBRE 1.997

NÚMERO 32

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail cual@geocities.com

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/>

RADIO TOPO,

e-mail 325029@euesz.unizar.es

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos. Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

OKUPACIÓN

17 de diciembre: Okupación del Ayuntamiento de Boltaña.

L@s miembros de la Asamblea de Habitantes de Sasé que permanecían en el campamento de Boltaña (Huesca) desde hace ya casi dos meses okuparon el Ayuntamiento de este municipio para protestar por las condiciones de vida en dicho campamento, que el último temporal ha dejado inservible. La ropa, los colchones y las tiendas están mojados debido a las fuertes lluvias caídas en la zona, aparte de las bajas temperaturas. Entre las personas que habitan el campamento se ha presentado al menos un caso de neumonía y varios problemas respiratorios menos graves. El Alcalde de Boltaña les ha ofrecido un local municipal por dos días, por lo que al día siguiente abandonaron el encierro, aunque presumiblemente ello no solucione el problema, puesto que las bajas temperaturas y las fuertes precipitaciones no tardarán en volver. Al respecto, decir también que el Ministro del Interior compareció ante la Comisión de Justicia e Interior del Congreso de l@s Diputad@s para responder a preguntas de I.U. sobre la actuación policial en el desalojo de Sasé. Jaime Mayor Oreja justificó el uso de la violencia policial debido al “comportamiento agresivo” de la gente de Sasé, mientras que Willy Meyer, el representante de I.U. indicó que no tardarían en darse más casos de pueblos abandonados okupados por jóvenes y que lo que se debería hacer es ofrecer alternativas y no utilizar la fuerza. El coordinador provincial de I.U. en Huesca, Jesús Pérez acusó al Ministro de “engañar a la representación del pueblo soberano”, ya que no existieron comportamientos agresivos y sí noviolentos por parte de la gente de Sasé.

Ya no es la historia de un grupo que pretendía realizar un proyecto en un pueblo muerto del Pirineo. Ya no es un llamado reivindicativo por el violento trato policial hacia nosotros, ni el cuestionamiento de una política engañosa de la Diputación General de Aragón. Es un llamado a lo humano que aparentemente duerme por tanta “modernidad y democracia”. Hay síntomas graves de infecciones y anemias. Frustraciones y nerviosismo, ¿dónde se esconden tantos derechos humanos y el bienestar de la humanidad? En Europa, mundo “blanco y rico”, hay más de cuarenta personas jóvenes y con deseos de construir un mejor futuro, en la calle, bajo la lluvia y la nieve. Con deficiente alimentación y con más de dos meses de lucha sin respuesta por parte de las autoridades responsables, “el Gobierno de Aragón”. Sepan que aunque hoy nos faltan las fuerzas físicas, no dejaremos de luchar. Más que nunca, y con el apoyo de mucha gente, nos mantendremos en pie. Este es un llamado profundo y sincero que pretendemos llegue a oídos abiertos y que quizás puedan tendernos una mano. No es sólo la lucha por Sasé y tantos pueblos, es el derecho a la Tierra y a elegir dignamente un camino lo que nos impulsa.

18 de diciembre de 1.997, vecinos y vecinas de Sasé.

ECOLOGÍA

16 de diciembre: La Fundación Ecología y Desarrollo piensa que se han sobrepasado los límites de la naturaleza.

Durante las X Jornadas de Energía y Medio Ambiente celebradas en Zaragoza su director, Víctor Viñuales, afirmó que es necesario que l@s empresari@s abandonen el concepto de crecimiento ilimitado por el de desarrollo sostenible y viable a largo plazo. Para Viñuales, los graves daños causados por el desarrollo industrial están

defendidos por poderosos grupos de presión y pueden llegar a ser irreversibles, por lo que defiende una acción de la sociedad contra los intereses creados por estos grupos.

16 de diciembre: Tres comisarios de la C.H.E. declararán como imputados.

La Juez que investiga la tragedia del camping Las Nieves de Biescas (Huesca) llamará a declarar como imputados a las tres personas que ocuparon la dirección de la Comisaría de Aguas de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) desde que se autorizó la instalación del camping, en 1.987, hasta la fecha de la riada, en agosto de 1.996. La Juez se ha decidido por aclarar las acusaciones formuladas por la representación legal de las víctimas, sobre las graves irresponsabilidades cometidas por la C.H.E. en la ubicación de una zona de acampada en el cono de deyección de un barranco, lo que conculca la Ley de Aguas.

17 de diciembre: Constituida la empresa pública Aguas de la Cuenca del Ebro (ACESA).

Con este paso, se finaliza el proceso de privatización de la gestión de las obras hidráulicas en el dominio del río Ebro, y se da vía libre a la construcción y explotación de nuevos embalses y trasvases, la mayoría de ellos con una fuerte oposición popular. Los dos proyectos de ACESA en Aragón son los embalses de Santaliestra, calificado por l@s habitantes de la comarca como peligroso, y de Jánovas, un antiguo proyecto que sumió a la comarca de La Solana en la despoblación y que afectará gravemente al ecosistema del río Ara, lo que en total supondrá 4.000 millones de pesetas. Al acto de constitución de la sociedad acudieron miembros de los sindicatos en el comité de empresa de la Confederación Hidrográfica del Ebro, para protestar contra la privatización paulatina de la gestión del agua.

18 de diciembre: Más vertidos incontrolados.

Guardias municipales de montes de Zaragoza localizaron en dos días tres vertidos ilegales realizados por las empresas Micro, Arpofri y Pascor en Cadrete, lo calidad cercana a Zaragoza, y Peñafior, pedanía de la misma ciudad. Los vertidos eran de plástico, papel y cartón y fibra de vidrio y ya han sido retirados por las empresas responsables que, a pesar de ello, han sido denunciadas.

18 de diciembre: La C.H.E., a punto de provocar una catástrofe en el Alto Aragón.

A pesar de que las consecuencias del fuerte temporal padecido en toda la península eran previsibles, la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) esperó hasta el último momento a vaciar sus embalses, repletos de agua, lo que agravó las inundaciones en las riberas del río Noguera-Ribagorzana, concretamente en los pueblos de Sopeira y Puente de Montañana, ambos en la provincia de Huesca. Según el Alcalde de Sopeira, la espectacular crecida se debió al vaciado a última hora del embalse de Escales, que abastece de energía eléctrica a la empresa ENHER, y acusó a la C.H.E. de velar más por los intereses de las compañías eléctricas que por los de la población. El mismo Presidente de la C.H.E. reconoció que “hay que respetar los derechos de las concesiones vigentes”, aunque no dijo nada de los derechos de las personas. El pleno del Ayuntamiento de este municipio acordó presentar denuncia contra la C.H.E. ante los tribunales. Además de ello, otra crecida en el río Alcanadre, de la que la C.H.E. no avisó, inundó la población de Ballobar (Huesca) y arrastró maquinaria de las obras del AVE, sorprendiendo a los trabajadores, que tuvieron que escapar por piernas. Y la última en Fraga, también en la provincia de Huesca, después de crecer espectacularmente también el río Cinca, y donde el Alcalde se queja de la falta de información acerca de la riada y tacha la actitud de la C.H.E. de “irresponsable”, mientras que esta institución echa balones fuera y responsabiliza a Protección Civil de las carencias informativas. Sin embargo, la C.H.E. tampoco informó a Protección Civil que, por lo visto, debió de actuar, o más bien dejar de actuar, puesto que no se evacuó ninguna zona del municipio, con pleno desconocimiento.

19 de diciembre: Acción contra el CO₂.

Organizada por AEDENAT-Ecofontaneros y por el Colectivo Pedalea tuvo lugar una acción contra el cambio climático en Zaragoza. Estos colectivos colocaron varias pancartas y repartieron panfletos en una céntrica plaza, con lemas alusivos al impacto ambiental causado por el uso irracional e indiscriminado del automóvil.

20 de diciembre: Greenpeace contra los juguetes de PVC.

La organización Greenpeace instaló un puesto informativo en Zaragoza con el fin de alertar a la población sobre los riesgos para l@s niñ@s y para el medio ambiente que presentan los juguetes de PVC. En los puestos, aparte de informar, se realizaron actividades, juegos y talleres infantiles, en donde se mostraron alternativas a estos juguetes.

21 de diciembre: Varapalo científico a la elevación del río Matarraña y más amenazas.

Durante este fin de semana se han desarrollado en Valderrobres (Teruel) unas Jornadas Técnicas sobre el Agua, organizadas por la Coordinadora Anti-Bombeo del Alto Matarraña. A ellas acudieron especialistas en el tratamiento del agua de las universidades de Zaragoza, Euskadi, Barcelona y Complutense de Madrid, aparte del fiscal especializado en medio ambiente, Emilio Valerio, y el Presidente del Consejo de Protección de la Naturaleza de

Aragón. El pueblo se volcó en la organización y alojó en sus casas a ponentes y asistentes, que rondaron el centenar. Durante las Jornadas, el portavoz de la Coordinadora y Concejal de Medio Ambiente de Valderrobres, Rafael Vivas, afirmó que todavía es tiempo de paralizar las obras, puesto que el daño causado al río no es irreversible y que las movilizaciones, al menos, han conseguido enterar a l@s vecin@s de la comarca sobre el deterioro medioambiental que supone la elevación. L@s especialistas universitari@s han criticado el bombeo como una solución inadecuada para la sequía que padece la cuenca baja del Matarraña. También han rechazado la solución que pretende la construcción del embalse de Torre del Compte, inclinándose por las soluciones propuestas por la Coordinadora, es decir, la regulación de la cuenca media y baja mediante la construcción de balsas de riego y la modernización de los regadíos, abandonando el riego por inundación y pasando al riego por goteo, además de emprender obras para evitar las filtraciones. Con los 700 millones de pesetas que cuesta el bombeo, se podría financiar el 50% de los costes de la modernización de los regadíos, según Pedro Arrojo, profesor de la Universidad de Zaragoza y experto en economía del agua. Un equipo de biólog@s de la Universidad de Barcelona ha calificado el ecosistema típicamente mediterráneo del Matarraña de único, y ha afirmado que el 75% de las especies de peces de la cuenca del Ebro se pueden encontrar en este río. La Coordinadora editará una memoria con las conclusiones de las Jornadas, que clausuró el Rector de la Universidad de Zaragoza, Juan José Badiola. Por otro lado, en Teruel capital un centenar de personas convocadas por el colectivo OTUS-Ateneo se concentraron en una céntrica plaza en solidaridad con la lucha contra el bombeo de aguas desde el río Matarraña al embalse de Pena. Los comunicados leídos solicitaban la dimisión del Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, del Delegado del Gobierno en Aragón y del Subdelegado del Gobierno en Teruel. Para finalizar, l@s hij@s del Alcalde de Valderrobres volvieron a ser amenazad@s telefónicamente el domingo 14, a pesar de que se encuentran bajo protección policial desde el pasado 27 de noviembre. Estas amenazas son vinculadas por el Alcalde, Javier Lacuesta, a la denuncia contra la Confederación Hidrográfica del Ebro que el Ayuntamiento de Valderrobres ha formalizado esta misma semana, en la que se explica la falta de cobertura legal de estas obras, por acogerse a un decreto, de 1.995, ya caducado, y por conllevar expropiaciones implícitas sobre el derecho al uso del agua por parte de l@s vecin@s de la cuenca alta del Matarraña. Según Lacuesta, las amenazas provienen de personas muy cercanas a su entorno, pues aprovechan sus salidas de la vivienda familiar para llamar a su casa. Las últimas llamadas ya no profieren amenazas explícitas, limitándose a mantener silencio cuando sus hij@s se ponen al aparato.

AEDENAT-ECOFONTANER@S CRITICA EL RETRASO EUROPEO EN LA ADOPCIÓN DE MEDIDAS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO

El martes 16 de diciembre, a menos de una semana del final de la Cumbre del Clima de Kioto, se reunieron los ministros de medio ambiente de la U.E., que han decidido posponer (al menos hasta finales de marzo) su decisión sobre el objetivo de reducciones de gases de efecto invernadero. Para la organización ecologista AEDENAT los retrasos en la adopción de medidas de reducción de emisiones, ya de por sí completamente insuficientes, no hacen mas que aumentar el peligro de la aparición de sorpresas climáticas.

El tema fundamental de la reunión era el reparto por países del nuevo objetivo de reducción de emisiones acordado en Kioto para la U.E. (un 8% de reducción de los seis principales gases de invernadero para el período 2.008-2.012 respecto a 1.990 en el conjunto de la U.E.). Después de un día de reunión, los ministros de medio ambiente han decidido aplazar la decisión de cómo repartirse la reducción de emisiones antes mencionada.

AEDENAT-Ecofontaner@s considera inadmisibile este retraso en hacer público el objetivo de emisiones de la U.E. La razón del mismo podría estar en la dificultad de poner de acuerdo a los quince países sobre el reparto, pero si ya se acordó un reparto del 15% de reducción, no debería ser tan difícil repartir una menor reducción. También es cierto que el 15% era una decisión de cara a la galería, mientras que la reducción acordada en Kioto es vinculante, y se supone que los países de la Unión Europea deben de tomar medidas reales para llevarla a cabo. Con el retraso, queda claro que la U.E. no tiene interés en mantener su insuficiente propuesta unilateralmente. Otra razón para la demora sería dejar “enfriar” la sensibilidad pública frente al problema del cambio climático, generada por la cumbre de Kioto, a fin de que la opinión de los ciudadanos no sea negativa ante la modificación al alza de la propuesta europea. En lo que se refiere a la toma de medidas reales contra el cambio climático, estas se harán esperar. Los tratados internacionales siguen un camino demasiado largo y tortuoso desde que se acuerdan hasta que entran en vigor. Así, el Convenio sobre Cambio Climático se firmó en Río de Janeiro en junio de 1.992, pero no entró en vigor hasta marzo de 1.994, y la primera Conferencia de las Partes se celebró al año siguiente. El Protocolo acordado en Kioto el 11 de diciembre ha de ser firmado por los países en el período entre el 16 de marzo de 1.998 y el 15 de marzo de 1.999, y sólo a partir de esta última fecha puede ser ratificado por los parlamentos respectivos. Para que el protocolo entre en vigor, 55 países deben haberlo ratificado, y entre estos países deben contarse un número de ellos industrializados, tal que sus emisiones de dióxido de carbono supongan al menos el 55% de las emisiones totales de este gas en los países industrializados. Tras la entrada en vigor, puede pasar hasta un año para que tenga lugar la Reunión de las Partes del Protocolo,

donde se debe revisar la marcha del mismo; es difícil que esta reunión tenga lugar antes del año 2.000. Todo ello sin tener en cuenta la política obstruccionista, que sin lugar a dudas, realizará el Senado de EE.UU. y las presiones que sobre los gobiernos de los países industrializados que llevarán a cabo las industrias del automóvil, el petróleo y la química. Para AEDENAT-Ecofontaner@s la gravedad del problema del cambio climático exige tomar medidas desde ya. Los retrasos en la adopción de medidas de reducción de emisiones, ya de por sí completamente insuficientes, no hacen mas que aumentar el peligro de la aparición de sorpresas climáticas. Además, el no reducir emisiones ahora mismo implica unas reducciones tan rápidas en el futuro que, a diferencia de los recortes que se propugnan a corto plazo, podrían resultar muy negativos para la sociedad.

El protocolo de Kioto en inglés puede obtenerse en <http://nodo50.ix.apc.org/aedenat/clima/cumbre.htm>.

ANTIMILITARISMO

15 de diciembre: Según los psiquiatras militares, Miravete dependía del alcohol.

El sargento Juan Carlos Miravete actuaba bajo una grave y transitoria reducción de la conciencia provocada por su dependencia del alcohol cuando disparó contra un cabo el pasado 19 de abril, en la Escuela Militar de Alta Montaña de Candanchú (Huesca), según los psiquiatras militares que le atendieron. La acusación particular, ejercida por la Oficina del defensor del Soldado, recela del procedimiento utilizado en el reconocimiento psiquiátrico, que sólo se basa en las declaraciones de Miravete, y califica de irresponsables a sus superiores por permitir a semejante elemento la posesión de un arma y mantenerlo al mando de la unidad.

17 de diciembre: La Asamblea Ciudadana de Apoyo a la Insumisión de Huesca denuncia coacciones.

En su comparecencia ante la Comisión de Peticiones y Derechos Humanos de las Cortes de Aragón, representantes de este colectivo denunciaron acoso y coacciones por parte del Subdelegado del Gobierno en Huesca, a raíz de la apertura de un expediente sancionados a vari@s participantes en la manifestación antimilitarista que acompañó al insumiso Marco Calvo en el momento de ingresar en prisión, el pasado 7 de mayo. Desde entonces, miembros de la Asamblea han sido víctimas de actuaciones policiales irregulares e intromisiones y vulneraciones de los derechos fundamentales de las personas.

19 de diciembre: Mayor Oreja defiende el uso de violencia contra una acción antimilitarista.

En una comparecencia ante la Comisión de Justicia e Interior del Congreso de l@s Diputad@s solicitada por I.U., el Ministro del Interior defendió el uso de la fuerza “proporcionada” contra una concentración antimilitarista en Huesca, el pasado 22 de mayo. Willy Meyer, de I.U., recordó al Ministro que en el informe que la policía envió a la Subdelegación del Gobierno en Huesca, constaban los nombres de personas que ni siquiera habían participado, lo que Mayor Oreja achacó a un error en la identificación y no a la existencia de fichas policiales irregulares, aunque se comprometió a obtener más información. La carga policial en esa concentración fue especialmente salvaje y provocó vari@s herid@s.

19 de diciembre: Jornadas por la paz en Teruel.

Organizadas por el colectivo “En pie de paz” se han desarrollado en Teruel a lo largo de esta semana las jornadas tituladas “La paz también es cosa tuya”, con el fin de sensibilizar a la sociedad y de analizar las causas y consecuencias de los conflictos bélicos.

ANTIFASCISMO

18 de diciembre: Más amenazas fascistas.

Euskal Kultur Taldeak (E.K.T.), un colectivo universitario de cultura vasca, y la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) han recibido sendas cartas en las que se profieren insultos y se amenaza a sus miembros de muerte. Nuevamente, las cartas aparecen firmadas por Alianza para la Unidad Nacional. En la primera, recibida en el domicilio de un@ de sus miembros, se afirma que “si E.T.A. vuelve a asesinar o a intentar asesinar, los siguientes asesinados seréis vosotros”. En la segunda se dice, entre otras cosas, que “al primer antifascista, anarquista o punky que encontremos le abriremos la cabeza y le romperemos los dientes”. Ambas finalizan con un sonoro “Viva Franco”. Tanto E.K.T. como P.A.Z. han denunciado estas amenazas ante los tribunales.

18 de diciembre: Alta petición fiscal para un nazi zaragozano.

El pasado 15 de febrero, una quincena de nazis sembraron el terror en Zaragoza, realizando al menos tres agresiones. El fiscal solicita 4 años y 6 meses de prisión para Miguel Ángel B. de G., de 17 años, por un delito de lesiones y otro de resistencia a la autoridad, un año para Benjamín Antonio M. N. por lo mismo, y una multa de 5

meses de multa para Rafael Crespo, implicado también en el apuñalamiento de dos militantes del Sindicato de Estudiantes de Izquierda en abril, por un delito de daños. Las correrías de estos elementos comenzaron con un golpe en la cara a un joven en un bar, del que tardó 10 días en curar, propinado por el segundo de los implicados. Posteriormente, el primero de ellos con otro grupo de nazis, abordaron a otros dos jóvenes, a uno de los cuales propinó un cabezazo, rompiéndole un vaso en la cara posteriormente, mientras los demás sujetaban al otro. Las heridas producidas tardaron 32 días en curar. Finalmente, ya reunidos, y en compañía de otros sujetos no identificados, lanzaron una taza de váter encontrado en la basura contra un coche que por allí circulaba, rompiéndole la luna posterior. Al salir del vehículo, su ocupante fue rociado con gas paralizante y apaleado en el suelo, sólo deteniéndose al aparecer dos policías de paisano, uno de los cuales tuvo que exhibir su arma, tras lo cual huyeron.

CÁRCEL

15 de diciembre: Siguen las movilizaciones de pres@s vasc@s en la cárcel de Torrero (*Eguzki Irratia*).

En la cárcel de Zaragoza, el preso vasco Bautista Barandalla, vecino de la localidad de Etxarri Aranzatz (Nafarroa), ha tomado el relevo en el “txapeo” (encierro en celda) de 24 horas comenzado el pasado 1 de diciembre. Los tres presos vascos en Torrero, el mencionado más José Luis Fernández y Unai Erkis, se turnan en esta movilización. La única presa vasca de esta cárcel, Itziar Galardi, no sale de su celda durante las tardes permanentemente.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

15 de noviembre: Una zaragozana, retenida en México (*Nuevo Amanecer Press*).

Amalia Izquierdo, militante de la Plataforma de Solidaridad con Chiapas, junto con Javier Acedo, de Bilbo, fueron requerid@s cerca de Chenalhó (Chiapas) por agentes del Instituto Nacional de Migración, quienes les confiscaron el pasaporte y el visado. Amalia y Javier participaban en una caravana de ayuda a varios miles de personas desplazadas por el brote de violencia paramilitar pro-gubernamental que afecta a la zona norte de este estado mexicano, y pueden ser expulsad@s del país. Chunta Aragonésista ha solicitado al Ministerio de Asuntos Exteriores su intervención para que Amalia pueda continuar su labor humanitaria.

16 de diciembre: La ley de amnistía para guerriller@s en Colombia no afecta a Manuel Pérez.

La ley de amnistía para insurgentes que acepten comenzar a negociar un proceso de paz aprobada por la Cámara de Representantes de Colombia no afecta al aragonés Manuel Pérez, comandante del Ejército de Liberación Nacional (E.L.N.) por su condición de extranjero. Manuel Pérez vive en la clandestinidad desde 1.969. Por otro lado, la policía de Colombia detuvo a otro destacado miembro del E.L.N. el jueves 18. Se trata de José Gregorio Orozco, segundo jefe del frente “Manuel Martínez Quiroz”.

20 de diciembre: Concentración contra Disney.

Una quincena de personas convocadas por el CAIN (Colectivo Alternativo de Ingeniería) se concentraron en la tienda Disney de Zaragoza para protestar por la dinámica de esta multinacional de explotación a sus trabajadoras y trabajadoras en países del Tercer Mundo, especialmente en Haití, donde los sueldos rozan lo escandaloso por lo bajo de su cuantía y las condiciones laborales son de semi-esclavitud. Durante la acción se repartieron unas 400 octavillas, cuyo texto se leyó continuamente en la hora aproximada que duró la concentración. También se exhibió una pancarta con el texto “La felicidad de Disney: explotar a sus trabajadoras y trabajadores”. La acción concluyó sin incidentes.

SANIDAD

17 de diciembre: El INSALUD abandona a las comarcas aragonesas.

El INSALUD ha negado contundentemente la posibilidad de construir un hospital en Ejea (Zaragoza), que atendería a la comarca de Cinco Villas. La Plataforma Pro-Hospital de Ejea considera cínica, irresponsable e impresentable esta negativa, pues considera imprescindible la instalación de este centro sanitario en una de las zonas más pobladas de la provincia de Zaragoza. Tanto la Plataforma como el Ayuntamiento de Ejea han encargado un estudio para demostrar la necesidad del hospital comarcal y esperan el apoyo de la Diputación General de Aragón.

18 de diciembre: Tres barrios de la capital turolense, contra el empeoramiento de la asistencia sanitaria.

Las pedanías de San Blas, Conclud y Villaespesa de la capital turolense han efectuado un llamamiento al Comité de Ordenación del Mapa Sanitario de Aragón para que mantenga sus núcleos dentro de la zona sanitaria urbana de

Teruel capital, y no pasar a zona rural, como pretenden el INSALUD y la Diputación General de Aragón, pues perderían calidad asistencial. La Plataforma creada por vecin@s y colectivos afirma que la provincia de Teruel sufre carencias, sobre todo, en pediatría. Únicamente el 56% de la población infantil de la provincia está atendida en su localidad, frente al 91% de Zaragoza o el 75% de la de Huesca. El cambio de las pedanías a zona rural rebajará todavía más este porcentaje. L@s vecin@s de estos barrios también verán recortarse la asistencia en el área de enfermería.

EDUCACIÓN

15 de diciembre: Los ratios de la L.O.G.S.E. no se cumplen en Tarazona.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público “Moncayo” de Tarazona (Zaragoza) han criticado con dureza a la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura por escolarizar en este centro a 29 niñ@s de 4 años en un aula, lo que rebasa ampliamente los niveles establecidos por la L.O.G.S.E. Dirección del centro, consejo escolar y Ayuntamiento de Tarazona apoyan la petición de desdoblamiento del grupo efectuada por madres y padres.

17 de diciembre: El barrio de La Paz de Zaragoza se moviliza por un colegio.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público “José Manuel Blecua”, y una quincena de colectivos sociales, vecinales y culturales del barrio de La Paz formaron una cadena humana para reivindicar el arreglo de un antiguo colegio adscrito al “Blecua”, en donde está previsto que se establezca una sección de enseñanza secundaria obligatoria. Madres, padres y personas solidarias se quejaron del incumplimiento reiterado de las promesas ministeriales, por lo que no se creen las nuevas buenas palabras que aseguran la consignación de 24 millones para el año que viene.

18 de diciembre: Críticas a la D.G.A. por el modelo educativo.

La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) calificó el modelo educativo diseñado por la Diputación General de Aragón (D.G.A.) de impreciso, de inconcreto y de “cuento de la lechera”. Para FAPAR, el nuevo modelo no supone ningún avance y en él no se han tenido en cuenta las alegaciones presentadas por varios sectores educativos. Aunque el modelo está lleno de buenas intenciones, según FAPAR, pero no hay valoración económica y existen inconcreciones relativas a la plantilla, red de centros, comedores escolares, centros socio-laborales, etc.

19 de diciembre: Protesta por la falta de reconocimiento oficial de los cursos de aragonés.

La Asociación Cultural Nogarà entregó 185 firmas en la Diputación General de Aragón (D.G.A.) para pedir el reconocimiento oficial de los cursos de lengua aragonesa que ella misma subvenciona, mediante una titulación específica. Nogarà realiza estos cursos en Zaragoza y alrededores, a los que el último curso asistieron unas 150 personas, a las que la D.G.A. se niega a certificar que han recibido dicha formación.

LABORAL

15 de diciembre: Otro accidente laboral mortal en Aragón.

Un nuevo trabajador murió sepultado al hundirse el techo de la nave industrial donde se encontraba en el polígono industrial de Cuarte (Zaragoza). Otros cinco trabajadores pudieron salvarse, al salir corriendo de la nave siniestrada en la que, al parecer, se derrumbó la techumbre por un fallo en la estructura de la pared. Esta trabajador hace el número 26 en la lista de accidentes laborales mortales en lo que va de año en Aragón. Esta es la segunda nave industrial que se hunde en el polígono referido en un año, por lo que se sospecha que existan algunas fábricas construidas con materiales deficientes. CC.OO. ha solicitado ante la Inspección de Trabajo aclaraciones sobre este accidente y el del pasado sábado 13, en Fraga (Huesca).

18 de diciembre: Una empresa anuncia 55 despidos.

La empresa Walthon Weir Pacific de Zaragoza anunció un expediente de regulación de empleo que afectará a 55 emplead@s de l@s 178 que trabajan actualmente. El comité de empresa ha emitido un comunicado en el que protesta por la forma y el fondo de esta actuación empresarial. Trabajadoras y trabajadores de esta empresa llevan dos años y medio cediendo al chantaje empresarial y haciendo concesiones para garantizar la viabilidad de la empresa. La llegada de un nuevo inversor está ahora condicionada, según la empresa, a la reducción de plantilla. El expediente de regulación de plantilla ha sorprendido a trabajadoras y trabajadores, que realizaron una asamblea para valorar la situación y adoptar medidas. L@s emplead@s consideran que a l@s que se queden en la empresa tampoco se les garantiza el puesto de trabajo. L@s que se van tienen una media de 49 años y 18 años en la empresa.

19 de diciembre: Entre el 50% y el 70% de incidencia en la huelga de RENFE en Aragón.

La huelga de 24 horas fue convocada a nivel estatal por C.G.T., que situó el seguimiento entre un 50% y un 70%, a pesar de los servicios mínimos abusivos decretados por la empresa. C.G.T. criticó a U.G.T. y CC.OO. por no secundar la huelga y por confundir a l@s ferroviari@s.

MOVIMIENTO VECINAL

15 de diciembre: Conflicto por una calle peatonal.

La Asociación de Vecin@s “Gabriel García Márquez”, del zaragozano barrio del Actur, denuncia que ha solicitado multitud de veces al Ayuntamiento de Zaragoza la colocación de placas que prohíban la circulación rodada en una calle peatonal. Esta vía confluye en un colegio público, lo que provoca una situación de peligro evidente. Así mismo, reitera la petición de un semáforo en un punto del barrio donde 550 metros separan los dos ya existentes.

17 de diciembre: El Ministerio de Fomento no paga las expropiaciones.

Una treintena de agricultoras y agricultores con sus tractores se concentraron ante la Subdelegación del Gobierno en Lleida para reclamar 1.600 millones de pesetas que se les deben por las expropiaciones forzosas llevadas a cabo para construir la vía férrea del AVE entre Madrid y Barcelona. A la concentración se sumaron vari@s agricultoras y agricultores de Ballobar y Zaidín, en la provincia de Huesca. Al día siguiente se iba a realizar otra protesta en este último pueblo, que fue desconvocada tras asegurar el Ministerio de Fomento que ya había cursado las oportunas órdenes de pago. L@s afectad@s dejaron claro que el Ministerio había respondido gracias a la presión ejercida, y no por voluntad propia como aseguraban fuentes gubernamentales.

18 de diciembre: Asociaciones de vecin@s critican una decisión municipal sobre el trazado del cuarto cinturón de ronda.

La Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza (F.A.B.Z.) estudia la legalidad de la decisión municipal de enviar la propuesta de trazado del cuarto cinturón de ronda al Ministerio de Fomento sin que haya acabado el plazo de información pública, lo que a su entender vulnera el derecho de la ciudadanía a participar y alegar. El proyecto, por supuesto, va tal y como fue aprobado por el equipo de gobierno del Ayuntamiento de Zaragoza, sin incluir alegaciones vecinales.

19 de diciembre: El barrio de Valdefierro sigue protestando.

La Asociación de Vecin@s “Aldebarán”, del barrio de Valdefierro, en Zaragoza, ha mostrado preocupación y malestar por el nuevo retraso en las obras de un nuevo acceso. Según la Asociación, ni siquiera se han utilizado los 25 millones presupuestados por el Ayuntamiento de Zaragoza para comenzar este año dicha obra. La demora municipal ha encarecido el coste final de la obra en 50 millones, a pesar de lo cual el Ayuntamiento mantiene inamovible la partida destinada para los accesos a Valdefierro en los presupuestos de 1.998, 125 millones. El verano pasado, esta Asociación entregó 3.000 firmas en el Ayuntamiento, apoyando la construcción rápida de los accesos, y consiguió la solidaridad en sus reivindicaciones de partidos políticos, Cortes de Aragón, otras asociaciones vecinales y del Justicia de Aragón, por lo visto, sin resultado. Así mismo, “Aldebarán” denuncia también que dos proyectos de integración social que el Ayuntamiento acordó subvencionar no han recibido todavía, a estas alturas del año, las cantidades correspondientes. Los proyectos, para niñ@s y adolescentes de este problemático barrio, siguen adelante gracias a la buena voluntad de las asociaciones que los llevan a cabo.

19 de diciembre: La F.A.B.Z. rechaza la subida del precio del autobús para 1.998.

La Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza (F.A.B.Z.) rechazó la subida de 40 pesetas en el precio del bonobús para el transporte urbano, en vigor a partir del próximo 1 de enero. F.A.B.Z. entiende que el Ayuntamiento penaliza con esta medida a l@s usuari@s habituales del transporte público y solicita la creación de un consejo sectorial del transporte para que entidades vecinales y sociales debatan los planes municipales para impulsar el autobús urbano.

19 de diciembre: Dos de cada cinco aragonesas y aragoneses, en el umbral de la pobreza.

Alrededor de 275.000 aragonesas y aragoneses, unas 80.000 familias, viven con menos de 40.000 pesetas al mes. De ell@s, 150.000 residen en Zaragoza, y un 15% habitan viviendas en mal estado. Estas son algunas de las conclusiones del informe anual sobre la pobreza presentado por Cáritas Aragón. Otro de los puntos reseñados por Cáritas es el envejecimiento y la despoblación en las localidades aragonesas: en 509 pueblos prácticamente sólo viven ancian@s y el 60% de las poblaciones aragonesas se encuentran en áreas de menos de 10 habitantes por kilómetro cuadrado. Cáritas denuncia e su informe la ineficiencia de las ayudas sociales, especialmente del ingreso aragonés de inserción, una especie de salario social que no ha solucionado los problemas que pretendía.

PUNK

20 de diciembre: Presentación del K.R.A.P.

A lo largo de todo el día se sucedieron en el Centro Social Libertario de Zaragoza las actividades de presentación del Kolectivo de Resistencia Anarko-Punk (K.R.A.P.). Se empezó el día con una comida popular vegetariana, para pasar a la proyección de un vídeo sobre el Movimiento Anarcopunk en México, al que siguió un debate sobre el controvertido tema “El punk: ¿Una amenaza para el sistema?”. A posteriori se celebró un concierto con los grupos locales Banda Baloo, Estigia y Submundo. Todos los actos estuvieron muy concurridos por gente bastante joven que se empieza a aproximar al movimiento alternativo.

MUJER

19 de diciembre: Protestas por el asesinato de Ana Orantes en Granada.

La diputada de I.U. en las Cortes de Aragón Carmen Sánchez Bellido convocó una concentración en la institución, en la que diputad@s y personal guardaron un minuto de silencio en protesta por los maltratos que sufren las mujeres en sus domicilios conyugales, y que esta semana costaron la vida a Ana Orantes en Granada. El grupo municipal de I.U. en el Ayuntamiento de Zaragoza también convocó un paro de 5 minutos, que fue secundado por la mayoría del personal, que se concentró en la entrada del consistorio.

RADIOS LIBRES

15 de diciembre: Radio MAI tendrá que emitir desde otro punto del dial.

La radio libre de la margen izquierda zaragozana Radio MAI ha recibido una comunicación de Radio Nacional de España, por la que se le conmina a cambiar de punto del dial, puesto que a partir del lunes 22 de diciembre, y tras un período de pruebas, Radio 5 ocupará el 100.0, con una potencia de 5.000 vatios que impedirá cualquier competencia.

REPRESIÓN

17 de diciembre: Vendedoras y vendedores ambulantes denuncian acoso policial.

La Federación de Asociaciones Aragonesas de Venta Ambulante denunció ante la Comisión de Peticiones y Derechos Humanos de las Cortes de Aragón el acoso policial al que están sometid@s sus asociad@s. El control férreo y la aplicación estricta de la legislación vigente están creando serios problemas a vendedoras y vendedores ambulantes.

CORRUPCIÓN

17 de diciembre: Denuncia contra el Alcalde de Teruel.

I.U. ha denunciado penalmente al Alcalde de Teruel por favorecer mediante diversas actuaciones administrativas la instalación de una discoteca propiedad de una empresa en la que trabajaba anteriormente y que está asesorada por su socio en un despacho profesional de arquitectura. Dos informes contrarios a la concesión de la licencia fueron obviados por el Alcalde, que recurrió a otro exterior, por supuesto favorable, que costó 116.000 pesetas al Ayuntamiento.

NACIONALISMO ARAGONÉS

20 de diciembre: Concentraciones aragonesistas para conmemorar la muerte de un Justicia.

La más combativa de ellas fue la convocada por la tarde por el colectivo Luita, ante el monumento al Justiciazgo de Zaragoza, a la que acudieron unas 25 personas y cuatro furgonetas policiales. La concentración se planeó para afear la excesiva moderación que muestra Chunta Aragonesista, pero este grupo político cambió la hora para no tener que coincidir con la gente de Luita, y la hizo por la mañana. Increíble fue la actitud de un grupo como el Ligallo de Fablans (una organización de defensa de la lengua aragonesa), que acudió a una tercera concentración con lo más granado del regionalismo aragonés, incluidas las juventudes del Partido Aragonés (PAR) y el Sindicato Aragonés (SIAR), de tinte amarillo. Estas concentraciones tienen como objetivo recordar el 406º aniversario de la muerte de Juan de Lanuza, ajusticiado por Felipe II, en defensa de los Fueros de Aragón.